

議会運営委員会議録

招集(開催)年月日	平成29年9月5日(火)	
招集(開催)場所	岩美町役場 第1委員会室	
出席委員	芝岡委員長、川口副委員長、澤委員、寺垣委員、柳副議長、船木議長	
欠席委員	なし	
職務出席者	榎本町長、長戸総務課長、田中企画財政課長、鈴木議会事務局長	
開会	午前10時00分	
記録者	議会事務局長補佐 岡本良恵	
審査事項	別紙日程表のとおり	
審査の経過		
日程	発言者	内容
開会	芝岡委員長	*起立、礼。 9月定例会に向けての議運だ。 慎重審議よろしくお願ひする。 町長よりあいさつ願いたい。
あいさつ	榎本町長	お忙しい時期に議会運営委員会を開催していただき、厚くお礼申し上げる。 9月定例会に向けての議会運営委員会で、一般質問も多岐にわたっている。一生懸命取り組みたいと思っている。ご指導よろしくお願ひしたい。
	芝岡委員長	議長よりあいさつ願う。
	船木議長	慎重審議願う。
審査事項①	芝岡委員長	3. 審査事項に入る。 (1) 9月定例会の会期日程等の議会運営に関する事項 ①諸般の報告、②会議録署名委員の指名について、③一般質問について、局長より説明願いたい。
	鈴木議会事務局長	*議会運営委員会日程表により①②③説明。 昨日17時までに5名の方から通告があった。 *資料P2～P17説明。 ①柳正敏議員 1件6項目 ②杉村宏議員 2件6項目 ③日出嶋香代子議員 2件5項目 ④芝岡みどり議員 2件7項目 ⑤田中克美議員 3件8項目 審査をお願いする。
	芝岡委員長	目を通していただき、お気づきの点があればお願ひしたい。 柳議員の質問について。なければよろしいか。 船木議長。
	船木議長	充分承知のうえで書いていると思うが、全部伺うだ。当然自分の考えを言われるなかで伺うということだと思うが。その辺よろしく頼む。

	柳副議長	定型的な書き方をしているが、基本的には質すということによって今後の岩美町の発展につなげたいという思いで、決して伺うことで終わらない。
	芝岡委員長	よろしいか。
	皆	よい。
	芝岡委員長	次、杉村委員の質問はどうか。
	澤委員	固定資産税のこととは、まだ最終決定していない。全協から差し戻されている。中身がはっきり決まっていない。いつ誤ったかを聞くのはいいが、3年間では正してというのはまだ最終決定していない。
	榎本町長	委員会に相談をしたということを踏まえながら、答えるところはちゃんと答えていかないけないと思っている。
	澤委員	町民に、決定して進んでいるという捉えられ方をされんように。
	芝岡委員長	このまでよろしいか。
	榎本町長	よい。
	澤委員	2の観光振興について、①は民間業者がしていることだ。早期にできなかつた理由を行政に求めるのは、一般質問に沿うことか。町は関与していない。相談だけか。
	榎本町長	相談を受けたし適切なアドバイスをしてきたが、事業者として地元の理解を得られる取り組みについて大変不十分な結果だと思うと説明する。
	鈴木議会事務局長	私も彼にそこを質問した。町で分かる範囲で答えていただいたらそれでいいとのことだった。
	澤委員	あまり深く答えん方が。
	榎本町長	去年開催した所の地元の人の意見を、杉村さんは聞いているか。町として経過は承知している。
	芝岡委員長	よろしいか。
	皆	よい。
	芝岡委員長	次、日出嶋香代子議員の質問はどうか。
	船木議長	日出嶋さんのも提案が無いな。何か言ってたか。局長。
	鈴木議会事務局長	申し訳ない、特に。
	榎本町長	3番も文脈がつかみにくい。もうちょっとといい具合に整理して。海水浴場は開設者がそれであって、経過を十分踏まえ整理してもらわんと、みんなごちゃ混ぜになっている。
	船木議長	確かに。海水浴場のことをまとめて言うのならいいけど、陸上っていったら陸上全体だと思うし、海水浴場と言ったらその一部だし。
	澤委員	採った砂が吉田川や羽尾に行ってるって言われてるんじゃないでしょう。
	船木議長	そういう意味で言ってるんだろうと思う。東漁港と田後港が災いしたことだと県も思っている。港の整備をしてから変化が激しくなった。 国も完全に整備させて影響が出るなら、国が責任をもって改善しましょうと言っている。中途半端、半分しか離岸堤ができていない。500mのところ250m、浦富が反対してできていない。させろ、そしたら国

		が面倒見てやると言っているが、させないから困ると国は言いたい。という状況で何十年過ぎとる。 県が毎年動いてくれて毎年数千万かけてサンドリサイクルなどの事業をしている。
	芝岡委員長	3番の文章は直した方がよいか。
	船木議長	東浜海水浴場は、陸上の海岸のなかでどれくらいを占めているのか。河口からか。
	榎本町長	東浜海水浴場はバーベキューハウスのすぐ下だ。村の真ん中のお寺の所から上がって下りたところ。だから“嵐ヶ浜”から県境の河口までは海水浴場ではない。
	芝岡委員長	そこは陸上か。ここに書いてあるけど。
	船木議長	全部陸上だ。
	芝岡委員長	分けとられるけ。
	鈴木議会事務局長	私はこれを受けるときに海水浴場の範囲をよく知らなかったので、陸上はどこからどこのことを言うのか、東浜海水浴場はどこからどこのことを言うのかと聞いた。東浜海水浴場は、アルマーレから西脇の方側まで、そこから先を陸上と捉えていた。そう言われるのでそれで受けたが、気になって担当課に聞いてみた。今言われるようにバーベキューハウスの前の所のあまり広くない所だということで本人にも伝えた。陸上は本人のイメージは東浜海水浴場から東側という主旨で書いている。文脈として問題ないか確認した。
	船木議長	シーサイド浦富の辺りも海水浴場になっていない。浦富海水浴場の表記がおかしい。
	芝岡委員長	どうしましょう。このままでよいか。答弁の時に。
	柳副議長	図面で検査したらわかるでしょう。陸上がこの一帯で、その中の一部が、いわゆる東浜海水浴場だ。陸上地区が問題で、その一部の東浜海水浴場が問題でないということは理論的に合わんということになる。
	船木議長	これ直してもらわないけん。事実でないことを書いとる。
	榎本町長	よい。整理して言う。海岸の保全というか砂浜を守ろうということと、夏場の海水浴場の開設を両立させるべくしているその中身だ。なかなか海水浴場を守るだけのためという話ではない。浜崖は、段差がつくことの現象だ。
	船木議長	初めて聞いた。
	長戸総務課長	余談だが、アルマーレの所も2mくらい段差があって「瑞風」が走る前にサンドリサイクルした。
	芝岡委員長	このままでよいか。
	榎本町長	よい。
	芝岡委員長	2番目の道徳の教科化はどうか。
	皆	なし。
	芝岡委員長	次、芝岡のはどうか。
	船木議長	公衆トイレは全部町管理か。大谷のトイレは。
	長戸総務課長	大谷のトイレはなくなった。道の駅ぐらいだ。

	榎本町長	岩井のグラウンドゴルフの所もある。
	柳副議長	議長さんの言われた全部町管理というのは。
	船木議長	町内にある公衆トイレは全部町で管理しとるのかっていうことだ。観光協会も。
	長戸総務課長	おそらく町だ。観光協会のも海の家も町だ。
	船木議長	2項目目の山にはありませんとは。
	澤委員	2項目目は、トイレがありますという標識を作れということでしょう。トイレを作れということではなく。
	芝岡委員長	そうだ。トイレを作れということではない。公共のトイレを貸し借りしやすいように。大谷のトイレが無くなつて不便だという声も聞く。トイレを探される方もある。
	榎本町長	大谷のトイレは国土交通省が大きなお金をかけて作った。 それで、道の駅に国土交通省がトイレや駐車場を作ることになつた。
	芝岡委員長	よろしければ次に進む。田中克美議員の一般質問はどうか。
	柳副議長	3番、鳥取市内は地面が焼けているのでもっと熱い。環境水道課で調査はされていると思うが。
	田中企画財政課長	気温が35℃を超えると、水源の水が26~27℃になる。送る間に3℃くらいは上がる。鳥取市では30℃くらいには普通になるという。昨年3件苦情があった、新興住宅地で水道管を浅めに埋めている地区や、どんづまりで水が動かない地区だ。ことしは苦情を聞いていない。
	船木議長	逆に冬は冷たくなる。
	田中企画財政課長	刺身が刺身にならんって叱られる。
	船木議長	確かに陸上の水は冷たかった。公共下水道事業をしてから、たぶん水道管の埋設が前より浅くなっている。温なったなって言う人が何人かいいる。浦富の浜地区の人が何人かいた。うちも夏は熱くなつたが、そんなもんだと思えばそんなに苦になる話じゃない。
	田中企画財政課長	傾向として陸上の水源の水温は23~24℃で低い。恩志は古い施設なのでだいぶ差がある。 陸上水系からはあまり苦情は聞いていない。
	榎本町長	浦富の浜は、完全に直送で、陸上の羽尾坂の配水地経由になつてゐる。水が動けばそうでもないが、動かんし、安定供給するために配水地を設けたり、樋門を大きくしたりしている。
	澤委員	給水管から水を抜くことは、再々しないのか。
	田中企画財政課長	滞留しがちな末端はする。
	船木議長	効果はあるのか。
	田中企画財政課長	若干は下がる。
	榎本町長	私も直接、荒金の方に言われた。
	企画財政課長	今年配水地に断熱塗料を塗った。配水地がコンクリートのうちっぱなしで、配水地に送られている間に温くならないかという声をいただいた。

	榎本町長	全体的に土被りがなんばという工事の指針は、本管部分は60cm、宅地に入ったら規制はないんだろう。
	田中企画財政課長	宅内配管は規制がない。
	長戸総務課長	委員長、先ほどの行方不明者の件で総務課から連絡が入っている。席を外してよいか。
	芝岡委員長	では休憩する。
	休憩 再開	休憩する。 11時03分 休憩 再開する 11時13分 再開
④	芝岡委員長	④議案審議について。説明願いたい。
	鈴木議会事務局長	町長提出議案7件と決算審査議案10件受けている。 なお追加議案が1件あがっている。 内容は執行部から説明願いたい。
	長戸総務課長	*議案第65号～67号について説明。 予算、決算関係議案は、企画財政課長より説明させる。
	田中企画財政課長	*議案第68号～71号（補正）について、別紙資料（平成29年度9月補正予算概要）により説明。
	長戸総務課長	*議案第82号について説明。 追加を1件お願いしたいと考えている。
	芝岡委員長	よろしいか。
	皆	よい。
⑤	芝岡委員長	⑤請願等の審査について、説明願いたい。
	鈴木議会事務局長	*資料P20～P34について説明。 別添、陳情等文書扱いについて追加して説明。
	芝岡委員長	何かあるか。 寺垣委員。
	寺垣委員	岩美町が、森林環境税促進議員連盟に加入していることを知らなかつた。
	船木議長	岩美町もメンバーになっている。よろしくお願ひする。
	鈴木議会事務局長	補足して説明させていただく。 先ほど総務教育常任委員会に付託と説明したが、税ということで説明したが税の目的の森林の整備費用ということで言えば産業福祉常任委員会になる。 24年、25年には“森林環境税”ではなく、“地球温暖化対策に関する新たな財源の確保の仕組み”ということでの陳情があった。その際には総務教育常任委員会で審査した。今回もそのように提案した。
	柳副議長	中身は産業福祉常任委員会だ。これを推奨せつことは。だけど税だけやっぱり総務でよい。
	芝岡委員長	よいか。
	皆	よし。
⑥	芝岡委員長	⑥発議案の提出について、説明願いたい。
	鈴木議会事務局長	*議会運営委員会日程表により説明。 行政事務調査については、会期中の委員会で決定いただき発議案いただく。
⑦	芝岡委員長	⑦会期及び日程（案）について、説明願いたい。
	鈴木議会事務局長	*資料P1により説明。

	務局長	
⑧	芝岡委員長	⑧平成28年度各会計決算審査議案の審査について、説明願いたい。
	鈴木議会事務局長	*議会運営委員会日程表及び資料P14~19により説明。
⑨	芝岡委員長	⑨議員派遣について、説明願いたい。
	鈴木議会事務局長	*議会運営委員会日程表により説明。 全国人権・同和教育研究大会は、杉村宏議員と宮本純一議員に決まった。
その他	芝岡委員長	4. その他について、説明願う。
	鈴木議会事務局長	*議会運営委員会日程表により説明。 (2) その他。先日の全員協議会の際、全協室の空調設備が故障しご迷惑をおかけした。現在稼働できるように直っているが、一部部品の交換が必要で、明日朝交換とのことだ。
	芝岡委員長	執行部からよいか。
	長戸総務課長	9月定例会以降の臨時会でお願いしたいことが2件ある。 1件目は、9月補正予算でお願いする中央公民館の本契約の臨時会をお願いしたい。日程を10月25日(水)にお願いしながら入札事務を進めたいと考えている。 2件目は、今年も人事院勧告により、給与改定がなされようとしている。例年どおり11月下旬、給与関係に伴う臨時会をお願いしたい。
	榎本町長	委員長、よいか。
	芝岡委員長	町長。
	榎本町長	9月定例議会中に、課税誤りの件の常任委員会を、引き続いて全員協議会を入れていただくようお願いしたい。 責任の所在を明らかにして、今後の再発防止に努めないけんという結末は、どのような形であれついて回る。私の給与の減額条例の追加をさせていただくことになると思う。別段議論なしでよいと思う。
	芝岡委員長	そのほか。
	船木議長	懇親会を持ってもらいたい。
	芝岡委員長	例年は12月と3月だが、町長最後の定例会だ。最終日に持ちたいと思うが如何か。
	柳副議長	お任せする。
	船木議長	委員長、副委員長に任せる。
	芝岡委員長	最終日に予定してよろしいか。
	榎本町長	私が口を出さんでもいいが、選挙前だし、町内でと言うのはあまりいいことでないと思う。たくさん懇親しているので、個人的にしよう。 おそらく局長は選挙前ということが気がかりになっていると思う。
	柳副議長	委員長、今日は検討するということで納めといて。
	芝岡委員長	先ほどは、懇親会をしたいと申し上げたが、検討させていただくということでおいか。
	皆	定例会中に皆様にお知らせするということでよろしいか。
		よし。
		*起立、礼 11時54分 閉会

上記のとおり会議の次第を記録し
これを証するため、ここに署名する

議会運営委員長 芝岡みどり